



Sábado 7 de enero de 2023

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALERTA DE ASALTOS EN LA CARRETERA QUERÉTARO-CELAYA

El horario en el que hay más atracos a los transportistas es entre 12 del día y 6 de la tarde. (N, principal)

N: DEJA PIPAZO 9 LESIONADOS

Pipa de agua provoca carambola en laterales de Paseo de la República. (N, principal)

AM: DISMINUYEN NACIMIENTOS EN QUERÉTARO DURANTE 2022

Durante 2022, la Dirección Municipal del Registro Civil en la capital registró 13 mil 760 nacimientos. Los nombres más comunes fueron Regina y Santiago. (AM, principal)

EUQ: AUMENTA 30% EL COMERCIO INFORMAL EN LA CAPITAL

Pega hasta en un 40% ventas de los negocios establecidos, afirma la Alianza por el Centro Histórico. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

MUCHAS GRACIAS, SEÑOR DOCTOR

Hubo pastel en Palacio de Gobierno, con el que el gobernador festejó el cumpleaños del Dr. Matuk, en agradecimiento por la atención que recibió durante el episodio cerebrovascular de hace casi dos años. (DQ)

RECONOCE SESA LA GRAN LABOR, DISPOSICIÓN Y EMPEÑO DE LOS PROFESIONALES DE ENFERMERÍA

La SESA informa que, desde el 6 de enero de 1931, el doctor José Castro Villagrana, entonces director del Hospital Juárez de México, instituyó el Día de la Enfermera en el país, considerándoles como un “regalo de reyes” para los pacientes; por ello, desde hace 92 años, como una tradición, se conmemora y se reconoce la labor de estos profesionales de la salud. (N)

SOLO DONARÁN ANTIGUO HOSPITAL DE QUERÉTARO, CESAM CONTINUARÁ OPERANDO

Solo se donará el antiguo hospital general de Querétaro, ubicado en avenida 5 de Febrero, debido a que el CESAM y el albergue seguirá como propiedad de gobierno del estado, apuntó el Oficial Mayor del estado, Mario Ramírez. (N)

DINERO DE SALUD MENTAL SE GASTA EN ADICCIONES

La titular del Centro Estatal de Salud Mental, Marbella Espino, informó que menos del 20% del presupuesto federal de salud mental se destina a este rubro; ya que, si bien el 2% del recurso de salud se destina a salud mental, el 85% de ese dinero va a combatir adicciones y mantenimiento de hospitales psiquiátricos. (DQ)

CONSTRUYE DOS ALBERGUES Y HOSPITAL GERONTOLÓGICO

Para este 2023, el DIF Estatal pondrá en marcha dos albergues que se construyen a un costado del Hospital del Niño y la Mujer en la capital queretana, así como la conclusión del Hospital Gerontológico que se construye en San Juan del Río, informó el director del DIF Estatal, Óscar Gómez. (DQ)

PASE BENEFICIÓ A MÁS DE 2 MIL QUERETANOS

Al menos 66 proyectos productivos en Querétaro fueron apoyados durante 2022 a través del Programa de Apoyo a Sectores Económicos, con el que se benefició a dos mil 403 queretanos, informó el titular de la SEDESU, Marco Del Prete. (EUQ)

ACUDE TITULAR DE SEDEQ A REUNIÓN REGIONAL DE LA SEP EN TLAXCALA

La secretaria de Educación en el estado, Martha Soto, participó en la reunión regional de la SEP, encuentro encabezado por su titular Leticia Ramírez y realizada en la ciudad de Tlaxcala. (N)



Sábado 7 de enero de 2023

ESTE 9 DE ENERO, EL REGRESO A CLASES SERÁ PRESENCIAL: USEBEQ

La USEBEQ dio a conocer que el regreso a clases el próximo 9 de enero en las escuelas de educación básica será de manera presencial, de acuerdo con las indicaciones del Comité Técnico para la Atención de Covid-19. Para el cuidado de la comunidad educativa se continuará con la realización de los tres filtros escolares: el primero en casa con el apoyo de los padres, madres de familia o tutores, el segundo a la entrada del plantel educativo y el tercero en el salón de clases. (N, EUQ, DQ, ESSJR)

PODER LEGISLATIVO

EXIGE CORREA CUIDAR SEGURIDAD EN LA 57

Actualmente, la carretera México - Querétaro no cumple con las mínimas condiciones de seguridad, aseveró Enrique Correa, diputado presidente de la Comisión de Movilidad y Tránsito Sustentable de la LX Legislatura, quien adelantó que se alista un exhorto dirigido al gobierno federal para atender la vialidad. (DQ)

ALISTAN INICIATIVAS CONTRA VIOLENCIA A MENORES

En este mes será presentado un paquete de iniciativas para prevenir y erradicar la violencia en contra de menores de edad en el estado de Querétaro, adelantó Mariela Morán, diputada local del PAN. (DQ)

PODER JUDICIAL

JUICIO PÚBLICO EN CASO VICTORIA GUADALUPE

La audiencia intermedia del presunto feminicida de la menor de seis años, Victoria Guadalupe, se realizará el próximo lunes 9 de enero, cuyo juicio será abierto al público, anticipó la titular del Poder Judicial del estado de Querétaro, Mariela Ponce. (DQ, N, AM)

AUN SIN RECLASIFICAR MUERTE DE VALENTINA

El caso de la muerte de Valentina, joven de 17 años, que fuera asesinada presuntamente por su expareja, aún no se ha reclasificado el delito de Homicidio Calificado a Feminicidio, se informó a través del Poder Judicial. (N)

ATENDIÓ 500 AUDIENCIAS EN JUZGADOS DE GÉNERO

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que, durante el 2022, se atendieron casi 500 audiencias en los Juzgados de Género, los cuales se crearon el 30 de mayo del año pasado. (DQ)

MUNICIPIOS

CHOQUE COLAPSA CARRETERA A QUERÉTARO

Una camioneta quedó prensada en medio de dos tráileres, los cuales, se presume, circulaban a exceso de velocidad en la autopista México-Querétaro, vialidad que estuvo colapsada durante varias horas. El hecho se dio en el municipio de San Juan del Río, a la altura del Cerro de la Venta, zona que desde hace varios meses está en obras de reparación. (EUQ, ESSJR)

APLAUDE CAPTURA DE OVIDIO GUZMÁN

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, aplaudió que se lograra la captura de Ovidio Guzmán, uno de los líderes del cártel de Sinaloa, ya que ello habla del interés que hay para trabajar por la garantía de la seguridad. (N)

REINSTALAN A POLICÍAS ACUSADOS ANTE LA FGE

Los seis policías de San Juan del Río que fueron vinculados por la FGE por el delito de desempeño indebido del servicio público fueron reinstalados a sus funciones de manera reciente debido a que no se acreditó ningún delito, señaló Roberto Cabrera, presidente municipal de esta demarcación. (ESSJR)



Sábado 7 de enero de 2023

CAYÓ EL BIKER ASALTAMUJERES

Fue detenido un sujeto presuntamente señalado como el motociclista asaltamujeres que había sido grabado en dos hechos distintos en días pasados en la capital queretana. El dispositivo de seguridad se montó por parte de la SSPMQ donde acudieron los mandos de esta corporación para tomar conocimiento. (DQ)

ILESOS TRAS ACCIDENTE

Una pareja de edad avanzada vivió para contarla, al ser prensada la camioneta que tripulaban, por dos pesados trailers doble full, la tarde de ayer, a la altura del kilómetro 162, de la carretera federal 57, México-Querétaro, ello en su tramo San Juan del Río. (N)

ALERTAN POR ASALTOS EN LA QUERÉTARO-CELAYA

Querétaro se ubica en la octava posición a nivel nacional con el mayor número de robos a transportistas, ya que tiene tramos con alta incidencia como la carretera de Querétaro a León, indicó la presidenta de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianza, Alejandrina Ortiz. (DQ)

AUMENTÓ LA VIOLENCIA FAMILIAR HASTA 57%

Las incidencias de violencia familiar en el municipio de Pedro Escobedo incrementaron un 57% con relación al año 2021, toda vez que de enero a noviembre de 2022 se registraron 124 denuncias interpuestas por este delito, en tanto durante el mismo periodo de 2021 hubo 79 casos de este tipo, lo anterior de acuerdo con cifras registradas en Semáforo Delictivo. (ESSJR)

COBRO DE CUOTAS Y MANTENIMIENTO; PRINCIPALES CONFLICTOS EN EL CAMPANARIO

La dirección de Mediación del municipio de Querétaro brindó 40 atenciones por conflictos al interior del fraccionamiento El Campanario, durante el 2022; informó director de la dependencia, Marco Colín. Preciso que los temas más recurrentes fueron el pago de cuotas condominales y alguna aclaración referente al cobro de mantenimiento o cuotas internas. (DQ, AM)

AMBULANTAJE MERMA HASTA 40% LAS VENTAS DEL COMERCIO ESTABLECIDO EN QUERÉTARO

El comercio ambulante se incrementa más de 30% durante la temporada navideña y Día de Reyes, particularmente en el Centro Histórico, en algunos sectores merma hasta 40% las ventas de los comercios establecidos. El presidente de la Alianza por el Centro Histórico, Antonio Torres detalló que se desconoce el número total de comercio ambulante que llega a vender en las calles durante esta temporada; agregó que se ha mantenido un constante trabajo con las autoridades para que regulen estas prácticas. (EUQ)

SANTIAGO Y REGINA, NOMBRES MÁS COMUNES EN QUERÉTARO DURANTE 2022

Santiago y Regina fueron los nombres más comunes entre los menores que nacieron en la ciudad de Querétaro durante 2022; informó el director del Registro Civil en la capital, José Romero. (AM, DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO CONTARÁ CON 24 SUCURSALES DEL BANCO DEL BIENESTAR

Al referirse al Banco del Bienestar, Rocío Peniche, titular de la delegación, señaló que, en este año, Querétaro contará con un total de 24 sucursales, con una inversión de 5 mdp para cada uno. (N)

LA UAQ FORTALECERÁ RELACIONES IGUALITARIAS

En febrero de 2020 la UAQ presentó, a través de la Dirección de Atención a la Comunidad Universitaria, la Coordinación de Gestión Educativa para una Cultura de Paz. El objetivo de esta es crear estrategias para conformar, desde la Máxima Casa de Estudios de la entidad, una sociedad donde se produzcan relaciones cada vez más igualitarias y justas. (ESSJR)



Sábado 7 de enero de 2023

PIDE A FGE INVESTIGAR DOS ANEXOS

Durante 2022, la DDHQ dio dos vistas a la FGE por posibles hechos constitutivos de delito registrados en anexos de la entidad, informó Javier Rascado, presidente de la DDHQ. En entrevista, Rascado Pérez comentó que uno de los casos se trata de una posible privación ilegal de la libertad y otro por posible violación. (DQ, N)

CONTINUARÁN BAJAS TEMPERATURAS: SMN

Este fin de semana y el inicio de la siguiente continuarán las bajas temperaturas debido a la presencia de frentes fríos, previendo mínimas de 0 a 5 grados durante las madrugadas, en las zonas montañosas del estado de Querétaro, señala el Servicio Meteorológico Nacional. De acuerdo con la instancia de la Conagua, estas condiciones podrían estar acompañadas de posibles heladas. (EUQ)

APUESTAN A LA SALUD Y CUIDADO DEL AMBIENTE

Silphium Artesanales es el nombre del emprendimiento que en 2018 comenzaron tres jóvenes del estado, quienes producen salsas que actualmente pueden encontrarse en más de 50 puntos de ventas, explicó Melisa Córdoba, una de las iniciadoras del proyecto, junto con Nelson Martínez y Marina de Paz. (EUQ)

PROFECO REALIZÓ OPERATIVO EN GASOLINERAS

Con el objetivo de verificar que las gasolineras despachen litros completos, la Procuraduría Federal del Consumidor llevó a cabo un monitoreo, además de un censo de diferentes estaciones en el estado, dio a conocer el delegado Osvaldo García. (N)

ENRIQUE BURGOS, DESTACADO QUERETANO

Desde el primer momento en que el Licenciado Enrique Burgos fue incorporado al servicio público, como agente del Ministerio Público en San Juan del Río, mostró las primeras señales de su capacidad profesional, de una profunda sencillez en la forma de tratar a sus semejantes por igual. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “MEDIDOS”

Por Adán Olvera

Algo que nos dejó el 2022 fueron conflictos vecinales y desacuerdos entre particulares, afortunadamente en la capital de Querétaro existe la Dirección de Mediación Municipal, que trabaja de forma cercana para resolver diferentes inconformidades. Las principales causas que llegan a esta dirección son en relación con cuotas condominales, y tiene que ver con el dinero que se paga en esta forma de vivienda y la otra tiene que ver con la administración de estos condominios, es decir, quien administra el dinero de todos los habitantes que pagan. Y es ahí donde radica el principal problema, de vivir en condominio implica responsabilidades compartidas que no muchos entienden y hay cosas que hay cosas que se tienen que pagar con dinero de todos y ahí empiezan los desequilibrios porque solo algunos son los que ponen dinero y otros viven a costillas de los demás. El municipio de Querétaro generó esta política pública de atender a los ciudadanos y ayudarles a resolver sus conflictos sociales y comunitarios, se trata de conflictos básicos, pero que deben de ser atendidos para evitar problemas mayores; este centro de mediación atiende conflictos entre vecinos por disposición de bolsas de basura en la calle, árboles que molestan entre domicilios, conflictos por lugares de estacionamiento, mascotas maleducadas que ensucian casas o jardines ajenos, etcétera. Este 2022, que recién terminó la dirección de mediación del municipio de Querétaro, logró recuperar dos millones 460 mil pesos en pagos de deudas, gracias a la voluntad de ciudadanos que decidieron sentarse a arreglar sus problemas; fueron atendidas 8834 personas en esta dirección, además de pláticas y capacitaciones en colonias donde se implementó la campaña contigo prevenimos. Aunque le parezca difícil también en el fraccionamiento más fifi de Querétaro, los vecinos se han acercado a mediar sus conflictos y es que El Campanario, parece tener más problemas que cualquier edificio de la Unidad Victoria Popular de Ecatepec, Estado de México, por ejemplo. De rebote. Cayó el presunto ratero de motocicleta que operaba en la zona del barrio de La Cruz, rápido actuó la policía municipal antes de que los nervios se apoderaran de los ciudadanos y algunos políticos. (DQ, ESSJR)

Sábado 7 de enero de 2023

#ACENTOS

Enuncias y denuncias ciudadanas. El ejercicio de la ciudadanía va más allá del voto en jornada electoral y exige que todas las personas cultivemos nuestro derecho a manifestarnos pacíficamente, expresar nuestra opinión informada y hacer críticas constructivas acerca del quehacer público. Si bien tanto autoridades como académicos queretanos han apuntado sobre la importancia de promover la denuncia ciudadana como herramienta para asegurar la sana y segura convivencia de los habitantes, poco se ha hablado de su opuesto: el celebrar las buenas conductas tanto de ciudadanos como de funcionarios públicos. Nos incumbe, entonces, reflexionar sobre los aciertos que vivimos durante 2022, año de transición post pandemia en donde hubo cambios en la administración estatal, arranque de proyectos, inflación y retos logísticos como el regreso a clases. Desde lo urbano, la movilidad y la obra pública, debemos resaltar los trabajos de creación de nuevos espacios públicos, el aumento en el número de usuarios de la bicicleta, las acciones en pro de la movilidad activa, la ambición del Paseo Cinco de Febrero, la nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial y los esfuerzos por la inclusión y participación ciudadana, entre otros. Ante el poder de las redes sociales por identificar, denunciar y ayudar a buscar justicia por incidentes o faltas de civismo, debemos reconocer el potencial que tienen estas mismas plataformas para dar a conocer los aciertos de la ciudad y buscar que se repliquen. ¿Qué obras y proyectos celebraremos este 2023? (AM)

BAJO RESERVA

Barren aplausos. Nos comentan que, en la reciente cabalgata de los Reyes Magos organizada por el Patronato de las Fiestas de Querétaro, el contingente que recibió aplausos inesperados, incluso del director general, Jaime García Alcocer, fue el grupo de limpia del municipio de Querétaro. Este grupo de trabajadores municipales, a los cuales se les identifica por su overol color naranja, literalmente barrieron con aplausos, incluso recibieron aguinaldos de manos de los niños a hombres y mujeres que día a día mantienen la capital del estado limpia. Reconocimiento merecido. Organizaciones sociales coquetean con Murguía. Mientras algunos actores políticos aprovecharon las fechas para tomarse un respiro, al descansar durante el periodo vacacional, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, se quedó, nos cuentan, al pendiente de la operatividad política del estado y por indicaciones del gobernador Mauricio Kuri, y de paso, nos cuentan, aprovechó para seguir haciendo talacha de cara a sus posibles aspiraciones para 2024. Ayer, por ejemplo, nos cuentan, doña Lupita parecía candidata durante una reunión que encabezó con representantes de organizaciones sociales, con quienes partió la tradicional rosca de Reyes y de paso repartió saludos y se tomó la foto. Al parecer doña Lupita ya está de lleno en la carrera rumbo a Centro Cívico. (EUQ 2)

ARCO 75

De temas de "amistad", de movilidad y de seguridad dialogaron este jueves el exgobernador priista José Calzada Rovirosa (2009-2015) y el actual gobernador (2021-2027), ahora panista, Mauricio Kuri González. Durante el encuentro en la casa de gobierno, el gobernador le habría pedido consejos frente a los retos que aquejan a la entidad; y es que no es cosa menor: son muchos los desafíos que enfrenta Querétaro, un estado que mucho presume su crecimiento económico, pero que ha quedado a deber en temas de bienestar social. Mientras tanto, a pregunta de reporteros, Calzada Rovirosa aclaró que no tiene ningún tipo de aspiración política para el próximo proceso electoral. (VÍA TRES)

EL ALFIL NEGRO

Recuento. Con el recuento de los hechos para la captura de Ovidio Guzmán, el Estado Mexicano sale perdiendo de todas todas: pillaje, camiones incendiados, muertos, heridos, ataque a un aeropuerto. Salió más caro el collar que el perro. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA